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Р е ш е н и я  и ю л ь с к о г о  П л е н у м  а Ц К  К П С С - в  ж и з н ь !

БОЕВЫЕ ЗАДАЧИ 
КОММУНИСТОВ

Событием огромной важности 
в жизни партии, всей страны 
стал июльский Пленум Цен
трального Комитета КПСС. До
клад Генерального секретаря 
ЦК товарища Л. И. Брежнева 
и принятое постановление чет  ̂
ко определили пути дальнейше
го всестороннего, динамичного 
развития нашего сельского хо
зяйства во ' имя значительного 
роста благосостояния народа.

Большие и сложные задачи, 
выдвинутые Центральным Ко
митетом, ко многому обязывают 
каждую партийную организа
цию, всех коммунистов. «Они 
призваны, — говорил на Пле
нуме товарищ Л. И. Брежнев, 

■ методами партийного убеж
дения и коммунистического вос
питания вооружить пониманием 
этих задач миллионы людей, 
вдохновить их, сосредоточить 
усилия на воплощении в жизнь 
намеченной партией программы 
развития сельского хозяйства».

Ни один коллектив не вправе 
остаться в стороне от общей за
боты. Важно, чтобы при обсуж
дении итогов Пленума ЦК и 
первоочередных задач каждая 
партийная организация, на ка
ком бы участке она ни находи
лась, как можно конкретнее оп-. 
редел ила свое участие во все
народном деле, постаралась 
обеспечить весомый вклад.

Особая ответственность ло
жится, конечно, на коммунистов 
села. Они составляют крупную 
боеспособную армию — 5 мил
лионов 800 тысяч человек, что 
на 1 миллион 200  тысяч боль
ше, чем было в 1965  году. 2 
миллиона 700  тысяч членов и 
кандидатов партии трудятся не
посредственно в сельскохозяй
ственном производстве. Необхо
димо еще выше поднять роль 
первичных парторганизаций 
колхозов и совхозов, а также 
строительных, агропромышлен
ных, мелиоративных, перераба
тывающих и других предприя
тий и учреждений, связанных с 1 
сельским хозяйством. От их на- * 
стойчивой, энергичной и целе
устремленной работы в решаю
щей мере зависит эффективное 
проведение аграрной политики 
КПСС.

Какие требования выдвигают
ся на первый план? Глубже вни
кать в происходящие на селе 
экономические и социальные 
процессы, видеть и полнее ис
пользовать новые возможности, 
которые созданы для ускорен-, 
ного роста сельскохозяйствен
ного производства. В руководст
ве им совершенно недопустимы 
и нетерпимы поверхностный 
подход, так называемые воле
вые методы, элементы админи
стрирования, игнорирование 
•нения актива и специалистов.

Ключевая проблема —работа 
с кадрами. Особенно много 
предстоит сделать для выдви
жения специалистов руководи
телями среднего эвена, для 
подготовки и закрепления в де
ревне механизаторов. Следует 
повышать ответственность ру
ководителей колхозов и совхо
зов за выполнение планов, стро
жайшее соблюдение государст
венной дисциплины, добивать
ся, чтобы они больше заботи
лись об удовлетворении жилищ
ных и бытовых чужд, растущих 
духовных потребностей людей.

Главное внимание парторга
низаций при обсуждении мате
риалов июльского Пленума ЦК 
должно быть сосредоточено на 
неиспользованных резервах 
сельскохозяйственного произ
водства. Важно иметь в виду, 
что отдача во многих совхозах 
и колхозах пока недостаточна 
по сравнению с  вложениями. 
Правильно поступят там, где 
проанализируют, в силу каких 
конкретных причин одни вышли 
вперед, а другие отстали, за 
счет чего достигаются . наилуч
шие показатели. Грусть прове
ренный наукой и жизнью пере
довой опыт активнее служит 
эффективному использованию 
созданного на селе экономиче
ского потенциала!

Неотложный долг партийных 
организаций состоит в том, что
бы по-боевому, используя все 
средства партийного влияния, 
развернуть широкую пропаган
ду и разъяснение в массах до
кументов июльского Пленума 
ЦК КПСС, донести их смысл и 
значение до ума и сердца каж
дого человека. В этой большой 
работе обязаны непосредствен
но участвовать руководящие 
партийные, советские, хозяйст
венные кадры. Необходимо при
влечь к ней специалистов и уче
ных, новаторов производства, 
все лучшие пропагандистские 
силы. Ответственные задачи 
возлагаются на редакции цен
тральных и местных газет, об
щественно-политических и сель
скохозяйственных журналов, ра
дио и телевидения. Активная 
пропаганда материалов и реше
ний Пленума в тесной овязи с 
делами* сегодняшнего дня будет 
способствовать дальнейшему 
подъему социалистического со
ревнования за успешное прове
дение уборки урожая и других 
сельскохозяйственных работ, 
безусловное выполнение планов 
и обязательств года, а также 
пятилетки в целом. Коммунисты 
призваны быть в авангарде это
го соревнования, показывать 
личный пример самоотвержен
ного труда. _

(Газета «Правда» 
за 13 июля 1978 г.).

О РЕГИСТРАЦИИ КАНДИДАТА В ДЕПУТАТЫ  
ТОТЕМСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ 

ДЕПУТАТОВ ПО МЕХАНИЗАТОРСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКР^ ^ Д 1 34  ВМЕСТО 

ВЫ БЫ ВШ ЕГО ДЕПУТАТА
На основании ст. 84  «Поло 

Жения о выборах в краевые, 
областные, окружные, район- 

городские, сельские и поные
селкоьые Советы депутатов 
трудящихся РСФ С Р* окружная 
избирательная комиссия по вы
борам в Тотемский районный 
Совет народных депутатов заре

гистрировала кандидатом в ле-. 
путаты районного Совета жи- 
линского Алексея Васильевича, 
1033 года рождения, члена 
КПСС, начальника отдела вну
тренних дел райисполкома, вы
ставленного собранием рабочих, 
ИТР и служащих Чуриловского 
лесопункта.

Т Е Х Н И К А  
НЕ ПРОСТАИВАЕТ

Радостная весть пришла в 
наш колхоз. Кавалер ордена 
Трудового Красного Знамени, 
опытный тракторист Г. А. Осов- 
ской по стогам Всероссийского 
социалистического соревнова
ния за 1977 год признан побе
дителем и награжден Почетным 
вымпелом и памятным подар
ком Министерства сельокого хо
зяйства РСФСР и республикан
ского комитета профсоюза.

Высокую награду Герман Ан
дреевич заслужил самоотвер
женным трудом, умелым ис
пользованием техники. Г. А. 
Осовской ряд лет возглавляет 
механизированное звено по за
готовке сочных кормов. В ми
нувшем году механизаторы за 
две недели заложили около 
1800 тонн силосной массы. В 
отдельные дни заготовляли до 
2 0 0  тонн корма.

Боевой настрой был у  Г. А. 
Осовокого и членов его звена и 
нынче. Подготовили технику, 
разработали маршруты движе
ния агрегатов, собрались в по
ле. К сожалению, погода внес
ла нежел аггел ьные поправки. 
Почва раскисла, тракторы вяз
нут. Но техника не простаивает. 
Механизаторы иопользуют на 
уборке трав и транспортировке 
массы к траншее гусеничные 
тракторы. Хотя и медленнее, но 
запасы засилосованных кормов 
растут.

Л. ОСОВСКАЯ, 
секретарь партийной орга- 

' низации колхоза «1-е Мая».«

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ

ЛЕТНЯЯ СТРАДА 
ЗОВЕТ ШЕФОВ

— Все, что мы хотим иметь 
от животноводства — больше 
мяса, молока и других продук
тов, — все это, в конечном сче
те. зависит от достатка кормов, 
причем разнообразных и высо
кого качества. — сказал в сво
ем докладе «О дальнейшем раз
витии сельского хозяйства» Ге
неральный секретарь ЦК КПСС 
J1. И. Брежнев на июльском 
Пленуме ЦК КПСС.

Пленум поставил перед пар
тийными, советскими и сельско
хозяйственными органами, ру
ководителями колхозов и сов
хозов важнейшую и неотлож
ную задачу: коренным образом 
улучшить кормопроизводство, 
создать в ближайшие годы в 
каждом колхозе, совхозе, меж- 
хозяйственном предприятии на
дежную, прочную кормовую ба
зу для животноводства.

Однако надо иметь в виду, 
что создание прочной кормовой 
базы — забота не только кол
хозов и совхозов. Во многом 
могут помочь шефы. Промыш
ленными предприятиями райо
на за шесть месяцев этого года 
проведена определенная работа 
по оказанию помощи хозяйст
вам. На селе построено четыре 
траншеи для сенажа и силоса 
емкостью 2000  тонн, произведе
но строительно - монтажных 
работ на 69 ,5  тысячи рублей. 
Шефами изготовлено запчастей 
и нестандартного оборудования 
на 4 ,2  тысячи рублей, отпуще

но лесоматериалов 664 кубо
метра. пиломатериалов 96 ку
бометров, кирпича 100 тысяч 
штук, цемента 10 тонн, столяр
ных изделий 1166 квадратных 
метров.

Во время весенней посевной 
тракторами предприятий вспа
хано 120. заборонено 339, засе
яно 10 гектаров пашни. Отрабо
тано на сельскохозяйственных 
работах 627 человеко-дней, 130 
тракторо-смен и 67 машино- 
смен. Вывезено 795 тонн гру
зов. Заготовлено 18 тонн хвой
ной лапки и 52 тонны хвойно
витаминной муки.

В эти страдные дни шефы 
трудятся в совхозах «Север» и 
«Тотемский», в колхозах имени 
Ленина, «Никольский» и «Путь 
к коммунизму».

Шефскую помощь необходимо 
активизировать. Но в ряде хо
зяйств ссылаются на то, что 
из-за неблагоприятной погоды 
не началась массовая заготовка 
сена и от помощи отказывают
ся. не желают обременять себя 
дополнительными хлопотами о 
размещении людей, обеспече
нии их питанием и т. д.

Хороший пример подает сов
хоз «Тотемский». Там шефы— 
работники комбината комму
нальных предприятий и других 
организаций города вместе с 
рабочими и служащими совхоза 
косят травы на силос на тех 
участках, дде нельзя применить 
технику.

БОЛОТО... В ТЕЛЯТНИКЕ
Рядом с молочной фермой 

Кашинская расположено старое 
мрачноватое строение — телят
ник. Там молодняк проводит, ес
ли можно так оказать, свое 
детство. Поступают туда 20- 
дневные телятачмолочники, где 
за ними телятница Б. Н. Ско- 
морохова заботливо ухаживает, 
пока не исполнится шесть меся
цев. В каких же условиях они 
находятся в этот важный период 
жизни?

Зимой, по словам главного 
зоотехника колхоза имени Ле
нина А. И. Мальцева, как и ле
том. в помещении хорошо: теп
ло и сухо. За зиму в клетках 
скапливается много навоза, на 
котором телята чувствуют себя 
вполне уютно.

Признаться, слова зоотехни
ка вызвали сомнение. Решили 
лично убедиться в преимущест
вах содержания молодняка на 
навозной «подушке». В поме
щении полумрак. Посредине 
проход с деревянным настилом, 
по обе стороны его клетки-стой
ла, где вместо- полов... ямы с 
навозной жижей.

— Весной навоз из клеток 
вывезли, а подстилки нет. — 
смущенно поясняет зоотехник,

— жижа скопилась, телята ее 
с землей перемесили. Но это не
глубоко.

Для пущей убедительности 
он ступает в жидкое месиво, 
но, едва не зачерпнув сапогом, 
поспешно возвращается назад.

— Неужели в этой грязи жи
вотные проводят ночь? — недо
уменно спрашиваем мы.

— Нет, — слышим неуве
ренный ответ, — сейчас они но
чуют на улице, лишь самые ма
ленькие — в проходе телятни
ка.

На попечении телятницы 
Е. Н. Окомороховой 100 живот
ных, из них 18 — 20-дневного 
возраста. Пасет она стадо в 
клетках, по кустарникам и мел
колесью. На подножном корме 
телята прибывают в весе непло
хо — по 600  с лишним грам
мов в сутки. Могли бы и боль
ше. но дополнительного пита
ния не получают. Телятница и 
тем довольна.

Мытарства начинаются, ког
да она пригонит стадо на ноч
лег. Надо поить телят обратом. 
Сделать это можно только в по
мещении. В ожидании своей 
порции животные вынуждены 
ложиться в навозную жижу.

НАГРАДА РОДИНЫ
За достигнутые успехи в об

учении и коммунистическом 
воспитании учащихся Президи
ум Верховного Совета СССР 
Указом от 27 июня 1978 года 
наградил орденами и медалями 
СССР большую группу учите
лей общеобразовательных школ, 
профессионально - технических

училищ и средних специальных 
учебных заведений Вологодской 
области.

В числе награжденных
ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Андреева Тамара Кирилловна 
_ учительница Тотемской вось
милетней школы.

— Смотреть не могу без слез 
на них, грязных, продрогших,
— устало говорит женщина.— 
и на улице ночевать не слаще
— дожди идут чередой. Теля
та болеют, простужаются. Двое 
уже пали...

Итак, животных нужно сроч
но спасать. Но что для этого 
следует сделать: может быть, 
хотя бы для самых маленьких 
настлать в некоторых клетках 
полы, а в остальных убрать жи
жу и уложить слой подстилки? 
Однако для зоотехника сделать 
что-либо — неразрешимая про
блема. Нет. мол, пиломатериа
лов в колхозе, опять же, если 
пол будет, нужны и лотки, ку
да навоз сгребать. Переобору
довать телятник некому. И жи
жу сейчас не вывезти, и под
стилка отсутствует. Но пара 
машин с опилками подойдет — 
вот и выход.

К сожалению, это не выход. 
Чтобы в телятнике осушить на
возное болото, потребуется не 
две, а минимум двадцать машин 
с опилками. На этр ни телятни
ца. ни доярки с соседней фермы 
не рассчитывают. Доярки ви
дят. в каких трудных условиях 
работает Скоморохова. горячо 
сочувствуют ей.

Животноводов хозяйства тре
вожит создавшееся положение 
на Кашинском и других телят
никах. Их, но не руководите
лей колхоза и специалистов. Те 
лишь беспомощно разводят ру
ками. да ссылаются на стихию.

И. КОРКМАЗОВ. 
старший врач-эпизоотолог 

Тотемской ветстаиции.
В. ДУРОВ.
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В  школах района заверш ился учебный год. Чем он знамена
телен в развитии советской системы образования? Каковы успе
хи на пути всеобщего среднего образования? С такими вопро
сами наш корреспондент обратился к заведующей роио М. Н. 
С А БИ Н С КО Й .

Вот что она рассказала.

В  1 9 7 7 — 7 8  учебном году пе
дагогические коллективы рабо
тали над выполнением решений 
X X V  съ езд а ’КПСС, положении 
ноеоЛ Конституции С С С Р, пос
тановления ЦК КПСС и Совета 
Министров С СС Р «О дальней
шем совершенствовании обуче
ния. воспитания учащихся ооще- 
образовательных школ и подго
товки их к труду». Учебно-воспи
тательная работа преследовала 
цель обеспечить высокое каче
ство знаний, умений и навыков 
учащихся, необходимый * уро
вень* их воспитанности и подго
товки к активной трудовой и об
щественной деятельности.

Больш ая ’работа по совершен
ствованию учебного и воспита
тельного процесса, методов об
учения. повышению' качества 
знаний учащихся проделана 
учителями Тотемской средней 
школы „V? 2 . Они ^м-ного внима
ния удаляли воспитанию куль
туры умственного труда, повы
шению роли учебных кабинетов 
и использованию технических 
средств в привитии интв-реса к 
знаниям, в совершенствовании 
и разнообразии форм опроса и 
закрепления учебного материа
ла.

Пал темой «Повышение каче
ства учебно-воспитательного 
процесса и совершенствование 
системы работы с родителями 
и общественностью в соответст
вии с требованиями к школе» 
работал педагогический кол
лектив Советской средней шко
лы. Здесь ..много сделано по обо
рудованию учебных кабинетов, 
ь  течение года несколько раз 
приводился смотр учебных ка
бинетов.

Учителя Тотемской восьми
летней школы решали пробле
му повышения эффективности 
и качества работы.

Серьезное внимание совер
шенствованию учебно - воспита
тельного процесса и повышению 
качества знаний уделяли педа
гогические коллективы Погоре- 
ловской средней. Краснобор
ской восьмилеткой и ряда дру
гих школ.

Успеваемость по району 9 7 ,3  
процента» выше прошлого учеб
ного года на ОД процента. И з 
4 4 2 6  учащихся 3 4  оставлены 
на второй год, 8 0  человек будут 
сдавать экзамены осенью, пять 
десятиклассников получили сви
детельства. На 4  и 5  закончили 
учебный год 3 1 ,1  процента уча
щихся. И з 2 7 5  учителей 1 6 5  
закончили учебный год без 
второгодников. Л . П. Куксина. 
М. В . и В . А . Анфаловы, Н. В. 
Неклюдова (Тотемская средняя 
школа Лч? 2 ). Т. К. Андреева и 
Т . В. Русинова (Тотемская 
восьмилетняя школа), 3 . В . 
Кролевец. Н. А. Попова и М. А*. 
Шананина (Тотемская сред
няя школа 1), Н. В . Линько- 
ва и Е. М. Воропанова (Погоре- 
ловская средняя школа), Г. А.

Зайцева и В . В . Вторушина (Со
ветская средняя школа) стара
ются работать так, чтобы каж 
дый урок способствовал разви
тию познавательных интересов 
у чащихся и приобретению ими 
навыков самостоятельного по
полнения знаний.

При десяти восьми летних и 
четырех средних школах были 
открыты консультпункты обла
стной заочной школы. И з 1 3 4  
учащихся 3 9  переведены в сле
дующий класс. 3 5  получили ат
тестаты о среднем образовании. 
В  этом есть засл у га ' учителей 
ЛГатвеевской, Михайловской. 
Устьпеченгской. Красноборской 
и Мосеевской восьмилетних

Успеваемость по школе рабо
чей молодежи составляет толь
ко 6 5 .9  процента. И повинны в 
этом не только учителя. Вол ро

ст ких организаций школ. В  каж 
дом отряде и комсомольской 
группе изучалась новая Консти
туция СССР- Пионеры знако
мились с жизнью и деятельно
стью В . И. Ленина и его сорат
ников. со славным путем Ком
мунистической ' партии. Ленин
ского комсомола. Прошли сбо
ры! <■ В  битвах рожденный, в 
труде закаленный муж ал ком
сомол». v Пионер предан пар
тии, Родине, коммунизму» и 
другие. Традиционными в пио
нерских отрадах стали встречи 
с ветеранами партии, комсомо
ла и труда. В о  время этих 
встреч ребята знакомятся с ис
торией тотемокого комсомола, 
узнают как претворяются в 
жизнь величественные планы 
десятой'пятилетки. Участвуя в 
областной операции «Пионеры 
Вологодчины — Российскому 
Нечерноземью», пионеры пи
шут летопись ударных дел ком
сомола на объектах Нечерно
земья. Богатый материаЭГ о ра
боте комсомольской организа
ции колхоза «Красное знамя» 
собрали учащиеся Мат-веевекой

П О Д Г О Т О В К А  
УЧАЩИХСЯ К ЖИЗНИ- 
ОБЩЕНАРОДНОЕ ДЕЛО
сом обучения работающей моло
дежи мало занимаются комсо
мольские. профсоюзные органи
зации. руководители предприя
тий и организаций. Никто в 
этом году не учился из голов
ного маслозавода, центральной 
районной больницы, районного 
у зл а связи. По одному —  два 
человека посещали занятия из 
аэропорта, орса речников. СМУ 
треста « Волог дагражданстрой». 
льнозавода, речного порта, 
ЭТУ  С. горпо. М ежду тем в этих 
организациях 7 2  человека не 
имеют среднего образования, 
пять —  восьмилетнего. Слабо 
работал оргкомитет «Каж дому 
молодому труженику —  сред
нее образование». Он не оказал 
положительного влияния на 
улучшение работы по обучению 
работающей молодежи.

С целью осуществления орга
нического. единства обучения и 
воспитания большинство педаго
гических коллективов обращало 
серьезное внимание на органи
зацию внеклассной работы с  
учащимися. Это способствовало 
расширению их политического и 
общего кругозора, углублению 
знаний по различным учебным 
предметам, формированию у 
них интереса к  учебе, искусст
ву, спорту, развитию творчес
ких способностей.

Подготовка к X V III съезду 
комсомола обогатила новым со
держанием деятельность пио
нерских дружин и комсомоль-

восьмилетьен школы.
Я вляясь участниками всесо

юзной туристической экспеди
ции «М оя Родина —  С С С Р », 
пионерские отряды ведут боль
шую работу по патриотическому 
и интернациональному воспита
нию. В  районе 2 6  экспедицион
ных отрядов. 1 1 9  человек совер
шили поездки по родному краю, 
по городам Союза С С Р. Юные 
ленинцы —  активные участни
ки операции «Зеленый наряд 
Отчизне». Ими посажено 4 5 0  
деревьев и кустарников.

Неиссякаемым источником 
воспитания у  школьников идей
ной убежденности является 
жизнь к деятельность В . И. Ле
нина. Изучение биографии Вла
димира Ильича и его соратни
ков вошло в жизнь школьных 
коллективов. Совершаются за
очные экскурсии по ленинским 
местам, ведется пропаганда 
книг, организуются встречи с 
людьми, -награжденными орде
ном Ленина, проводятся темати
ческие вечера, отрядные сборы, 
беседы. '

Одной из главных задач об
щеобразовательной школы яв
ляется подготовка молодежи к 
жизни, к сознательному выбо
ру профессии. В  директивах 
X X V  съезда КПСС указано на 
необходимость уси л и те работу 
по профессиональной ориента
ции учащихся с учетом склон
ностей молодежи и потребнос
тей народного хозяйства в ква

лифицированных кадрах. Эта 
работа ведется при изучении 
всех предметов. На занятиях 
трудового обучения учащиеся 
не только приобретают знания
0 производстве и профессиях, 
но и непосредственно пробуют 
свои силы в труде по професси
ям слесаря, токаря, столяра, 
кулинара, овощевода, садовода 
В  ряде школ постановка трудо
вого обучения в 4 — 8  классах 
улучшилась, больше внимания 
стало уделяться укреплению ма« 
териальной базы школьных ма
стерских, техническому состоя
нию оборудования, инструмен
тов. Занятия по труду носили в 
основном практический харак
тер.

Педагогический коллектив 
Тотемской средней школы Л1* 2  
пытается выработать опреде
ленную систему работы по про
фессиональной ориентации. В
1 — 3  классах делается упор на 
воспитание умения и навыков 
труда на пользу Ьюдям. воспи
тание уважения к людям труда. 
В  4 — 7 классах знакомят с 
профессиями родителей и рас
сказываю т о роли знаний в вы
боре определенных специаль
ностей. В  8 — 10 классах ребят 
заставляю т серьезно задумать
ся над выбором профессии, осо
бенно подробно характеризуют 
те профессии, в которых испы
тывают острую необходимость 
наш район и город.

В  школах растет число вы- 
' лускников, которые вместе с 
аттестатом о 'ср ед н ем  образова
нии получают квалификацион
но е удостоверение. Если в 197 5  
году только 5 3  выпускника по
лучили такие-удостоверения, то 
в 1 9 7 8  году их стало 1 6 9 , или 
4 0 ,2  процента выпускников. Ус
пешно изучают автодело и сда
ют экзамены в госавтоинслек- 
ции учащ иеся Тотемской сред1 
ней школы №  1.

Но в школах все еще недо
статочно техники для проведе

н и я  практических занятий. 
Ш ефствующие предприятия по
мощи оказывают мало. Колхоз 
«Никольский» три года назад 
выдели.! школе трактор М ТЗ- 
5 0 , пригодный только для раз
борки, а в этом году старый 
комбайн С К -4. Совхоз «Погоре- 
ловский» предоставил списан
ную технику. А  ведь у школы и 
шефствующих ‘предприятий од
на цель —  добиться, чтобы 
больше выпускников получили 
специальность и шли работать 
в колхозы, совхозы , на предпри
ятия.

Сейчас идет подготовка к но
вому учебному году.' Педагоги
ческие коллективы и админи
страция школ сделают все, что
бы дети в новом учебном году 
смогли успешно учиться, а  учи
теля применят все новое, цен
ное. передовое, обобщенное на 
Всесоюзной учительской трибу
не в дни работы съ езд а учите
лей. Большие перспективы от
крывает. например, движение, 
начатое учителями Подмоско- ; 
вья .— «О т творчески работаю- , 
шего учителя —  к творчески 
работающему коллективу».

ФОТОИНФОРМ АЦИЯ

Л И ТО ВС К А Я  С С Р . Свыше 
3 2  тысяч тонн мяса и более 
5 2 0  миллионов штук яиц произ
ведут в этом году птицеводчес
кие хозяйства республики. В 
выполнение этой задачи боль
шой вклад вносят сотрудники 
Прибалтийской зональной опыт
ной станции по птицеводству, 
находящейся вблизи Паневежи- 
са.

В  тесном сотрудничестве со 
специалистами Латвии и Эсто
нии литовским ученым удалось 

] вывести новый кросс «Нерив- 
га», который получил широкое 
распространение на птицеводче
ских фермах.

НА СНИМ КЕ: исследование 
яиц на аналитических весах.

Фото ТАСС.

П ЕН ЗА . .Пензенское област
ное аптекоуправление отправит 
в районы области для тех, кто 
будет убирать урожаи, 80 тысяч 
полевых аптечек. В  ’ каждом 
комплекте —  перевязочные ма
териалы, необходимые лекар
ства.

НА .СН И М КЕ: фармацевты 
С. Фомичева (слева) и Н. Алек
сандрова ведут комплектовку 
аптечек.

Фото ТАСС.

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ КОМСОМОЛА
Разворачивается в марше де

сятая пятилетка. «Сегодня тру
диться лучше, чем вчера, зав
тра — лучше, чем сегодня»—  
под таким девизом работает мо
лодежь над выполнением важ
нейших- заданий третьего года, 
который войдет в историю с  оп
ределением « комсомольский >.
• Более тысячи молодых тоть- 
мичей приняли повышенные 
обязательства в честь 60-летия 
Ленинского комсомола и успеш
но их выполняют. На днях бю
ро районного комитета ВЛКСМ  
присудило по итогам первого по
лугодия переходящие вымпелы 
«За успехи в выполнении ре
шений X X V  съезда КПСС» ком
сомольским организациям То
темской средней школы Хе 2 , 
колхоза «Заветы Ильича» и 
Юбилейного линейно-производ
ственного управления магист
ральных газопроводов.

X X V  съезд КПСС определил 
задачу, состоящую в единстве' 
идейного, нравственного и тру
дового воспитания молодежи. 
Поэтому цри подведении ито
гов учитываются и отношение 
юношей и девушек к работе, и 
их общественная активность,

НАША РАБОЧАЯ ПРОГРАММА
уровень их самообразования и 
самовоспитания.

На ^комсомольских собраниях 
учащиеся Тотемской средней 
школы .Vi 2  не раз говорили о 
духовных ценностях человека,
о его месте в обществе и при
шли - к выводу, что будущее 
страны зависит от них. нынеш
них школьников - мечтателей, 
что оно начинается уж е сегод
ня. в их отличных оценках н 
планах. Многие * выпускники 
школы выбрали профессию по 
душе. Дояркой в  колхозе «Крас
ное знамя» решила стать Люд
мила Трофимова, комсомоль
ски е путевки в сферу обслужи
вания населения получили На
таша Драницына и Нина Ново
селова, в районном узле связи 
работает Люба Викторова.

Ш кола одна из лучших в 
районе по успеваемости. Прав
да, на отчетно-выборном комсо
мольском собрании ребята ~ от
мечали, что учебный сектор ко
митета ВЛКСМ  работал еще не 
в полную силу, качество знаний*

ещ е не полностью отвечает со
временным требованиям. Поэто
му в план работы на будущий 
год комсомольцы записали 
пункт о решительной борьбе с  
тройкой.

Высокой организованностью 
и сплоченностью характеризует
ся  комсомольская организация 
управления газопроводов. Одни
ми из первых откликнулись 
юноши и девушки поселка Юби
лейный на инициативу молоде
жи страны провести субботник 
в  честь X I Всемирного фести
валя и заработали 2 5 0  рублей.

Серьезное внимание уделяет 
комитет комсомола Ленинскому 
зачету. В о  время общественной 
политической аттестации прин
ципиально и по-деловому оценен 
вклад каждого в  выполнение 
производственных заданий, в 
общественную работу. Елена 
Вербицкая. Александр Абрамов, 
Мария Подраная и другие атте
стованы на «отлично».

Заметно оживилась работа в 
комсомольской организации

колхоза «Заветы  Ильича». Ор
ганизованно. в  сж аты е сроки 
провели весенний сев тружени
ки этого хозяйства. Работали 
по платовскому методу. Комсо
мольске -  молодежное звено на 
севе возглавлял Александр Фе- 
шин. Сейчас молодые механиза
торы приступили к заготовке 
кормов. В  силосовании и сено- 
носе участвуют два молодежных 
звена. Звену А . Фешина нужно 
уложить в траншеи 2 3 0 0  тонн 
зеленой - массы. Хотя погода 
сдерживает, ребята работают 
дружно, с  огоньком.

Много молодежи в колхозе. 
Комсомольцы чаще стали соби
раться вместе, разумнее про
водить досуг. Интересно про
ходят проводы в ряды Совет
ской Армии. Поэтому и возвра
щаются парни в колхоз.

По компасу пятилетки сверя
ют курс комсомольские органи
зации, готовясь к 60-летнему 
юбилею ВЛКСМ . Для сельской 
молодежи, для шефствующих 
коллективов наступила горячая

пора заготовки кормов. В  эдо- |
* зяйствах района создано * | 

кбмсомольско - молодежных j 
коллективов.

В  решениях июльского Пле
нума ЦК КПСС отмечается. . 
что на первый план сейчас вы- | 
двигается задача более быстро
го развития животноводства.
Необходимо, сделать все, чтобы. , 
увеличивая поголовье, как мо&- 
но быстрее поднять продукта** | 
ность ск ота  Сделать же это оез J 
надежного запаса кормов вевоз- ; 
можно. Первое слово здесь, к0* ; 
нечно, к сельской молодежи.

В  каждом коллективе, в вазь' 
дой комсомольской организа
ции следует обсудить матеря*: 
лы июльского Пленума 
КПСС, письмо комсомольцев в 1 
молодежи Оренбургской облас
ти к молодым хлеборобам, 
«прожектористам», всем участ* 
никам «Ж атвы -78». Пусть 
бочей программой каждого 
стника страды будет' девиз*
«Ни минуты простоя, ни грам
ма потерь!».

М. ПЕРЕВЯЗКИНА.
первый секретарь 

райкома комсомола.
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ГОРОДЕ 
РАЙОНЕ

Над собором 
л е с а

| В Тотьме приступил к pa- ! 
; боте реставрационный учас- ] 
! ток Вологодской реставраци- ; 
| онной мастерской республн- j
I канского объединения «Рос- ; 
; реставрация». Воплощение • 
| проекта в жизнь начато с ре- : 
| ставрацнонных работ на В о з-) 
| несенском соборе Спасо-Су- : 
: морнна монастыря. Архитек- ■ 
| торскнй надзор осуществляет ; 
! автор проекта Й. Б. Me две- | 
! дев. :

До конца года участку « 
| предстоит освоить на этом : 
: объекте 17 тысяч рублей. \  
| Пока работы ведет один из ! 

московских студенческих ] 
стройотрядов.

Вторым объектом рестав-; 
рационных работ является : 
Входо-Иерусалнмская цер- : 
новь (винзавод). Недавно гор- Z 
исполком начал ходатайство « 
перед «Росреставрацией» о ] 
заключении договора на ре- • 
ставрацию в 1979 году Ус- : 
пенской церкви . на набереж- « 
ной Сухоны. j

Первые реставрационные • 
леса — новая веха культур- • 
ного строительства в Тотьме. •

С. МИХАИЛОВ. S 
■ 
■

Прием ведут 
ю р и с т ы

■
В райисполкоме, в кабине- • 

те № 9  внештатным юриди- : 
ческнм отделом организован ■ 
прием граждан с 18 до 19 : 
часов. ;

Прием ведут: в понедель- : 
ник — старший юрисконсульт 2 
управления сельского хозяй- : 
ства А. И. Кулаков, во втор- ■ 
ник — народный судья Т. В. : 
Шулика, в среду — секре- • 
тарь комиссии по делам н е-: 
совершеннолетних А. М. Ка- ■ 
шутина, в четверг — замес- " 
тнтель начальника РОВ/ ■ 
Ф. Ю. С л об один, в пятницу :
— нотариус 3 . С. Шапкина. ■ 

Возглавляет работу вне-: 
штатного юридического от- • 
дела А. И. Кулаков. Его ка- • 
бинет № 29, телефон 4-24. ;

М. НОВОСЕЛОВА. ■

Необычная возможность пред
ставилась недавно тотьмичам 
заглянуть в глубь веков, в исто
рию своего гороща.

• Траншея под канализацию, 
прошедшая по историческому 
торговому центру города, откры
ла многовековые напластования 
культурного слоя, достигающего 
порой двух метров. Слои этой 
своеобразной летописи красно
речиво говорят о далеких собы
тиях, происходивших в нашем 
городе.

На глубине 0 ,5 — 1 метра чер
ная прослойка угля — свиде
тель большого пожара. Поверх 
ее мощный слой древесной -ще
пы — город отстраивался. Са
мый большой пожцр в Тотьме 
был в 1743 году. Тогда выгорел 
весь город дотла, за исключени
ем Поанно-Прсдтеченской (ря
дом с винзаводом) и % Георгиев
ской церквей — единственных 
каменных”" зданий.

Среди угля что-то блеснуло1 
Оплавленное донышко фарфоро-

В С Т Р Е Ч А  С ПРОШ ЛЫМ
вой посуды. А вот стеклянный 
штоф, осевший на дно горлом и 
стенками. В лопнувшем горлыш
ке пробка из туго свернутой бу
маги (потому и не сгоревшая 
даже среди расплавленного 
стекла). Можно предполагать, 
что «записка» эта получена 
спустя всего... 235 лет. При за
капывании траншеи бульдозе
рам примерно тут же обнаруже
но оплавленное горло глиняного 
сосуда. Поодаль, среди выброса 
грунта нашли две (конские под
ковы, фрагмент лезвия косы- 
горбуши, хомутик из железной 
пластины.

Интересно, что траншея под 
современную канализацию от
крыла своеобразную канализа
цию прошлого. На глубине 1,5 
— 2 метра она перерезала це
лую дренажную систему старо
го города. От каждого дома идет 
мощная дрена из пачки бревен 
(в одном случае деревянная тру
ба) в сторону площади, где про
ходит магистральная дрена. При 
пересечении с ней траншея от
крыла угол сруба, прослежива
ющегося на глубине более двух 
метров. Магистральная дрена 
шла с верхней точки площади, 
от дома колхозника.

Самое интересное ждало у 
липового сквера, разделяющего 
площадь и автостанцию. Экска
ватор вскрыл необычный вид 
захоронений — колоды. Линии 
их внутреннего объема повторяв 
ли форму человеческой фигуры, 
напоминая своей плавностью 
древнеегипетокие саркофаги. 
При большом разнообразии ко

лец прослеживаются основные 
общие черты. Самое высокое 
место по дну колоды — для го
ловы. Далее наклонный переход 
к спине — самому глубокому 
месту.

Встречаются захоронения в 
виде прямоугольных ящиков, 
вязаных в шип. И те и другие 
отличаются тщательностью об
работки всех поверхностей, хо
тя сделаны одним топором.

Все захоронения, кроме двух, 
ориентированы головой на за
пад с небольшими колебаниями 
к северу или югу. Это соответ
ствует христианскому обряду 
погребения. Но старожилы горо
да не помнят, чтобы здесь было 
кладбище. Правда, церковь бы
ла. Каменная, двухэтажная: 
вверху — Сретенье, внизу — 
Климента папы Римокого.

Краеведческий интерес за
ставил спуститься в этот зага
дочный некрополь. Нельзя бы
ло упускать такую редкую воз
можность попытаться прочесть 
таинственную страницу истории 
нашего города.

Вскрытал часть кладбища 
простиралась в восточную сто
рону от канализационного ко
лодца. В северной и южной сте
нах траншеи виднелись захоро
нения в три и даже четыре яру
са, на глубине от 0 ,5  до 2 мет
ров. Удалось обследовать 28  
погребений, сохранившихся 
полностью или почти полно
стью. В числе их шесть ящич
ных. В верхнем ярусе был один, 
остальные — в третьем и чет
вертом.

ФУТБОЛ
В Вологде прошли финаль

ные соревнования областной 
летней спартакиады по футбо
лу среди районов. Финал про
водился по смешанной систе
ме. Четыре команды финалис
тов проводили стыковочные иг
ры за право бороться за звание 
чемпионов области.

Жребий свел наших футбо
листов с сильной командой Ха- 
ровского района. До этого мат
ча команды встречались дваж
ды. В обеих встречах победили 
харовчане — 2:1 и 10:2. Не из
менили они себе и в этом мат
че, выиграв его с крупным сче
том 7:1. Единственный гол в 
нашей команде забил А. Рыч
ков.

Во второй встрече Николь
ские спортсмены со счетом 2:3  
проиграли футболистам Воло
годского района и также поте
ряли надежду на дальнейшее 
участие в финале.

В заключительной встрече за 
пятое — шестое места наша 
сборная проиграла довольно 
слабой .команде Никольского 
района со счетом 2:1. Гол с пе
нальти забил В. Попов. Одна из 
причин слабого выступления 
сборной в том, что спорткоми
тет не сумел привезти на финал 
команду в том составе, в кото
ром она выступала на. зональ

ных соревнованиях. Не были 
отпущены основные игроки, два 
крайних нападающих А. Козин 
и Д. Махарадзе. Лучшие игро
ки полузащиты А. Заяц и
В. Тютюн ников прибыли на со
ревнования другим транспортом 
и не смогли найти место их 
проведения. Во встрече с харов- 
чанами далеко не лучшим об-

только
Ш Е С Т Ы Е

разом выступил вратарь 
А. Отулов.

Главная причина проигры
ша сборной — неудовлетвори
тельное состояние развития 
футбола в районе. Прежде все
го необходимо увеличить число 
городских команд, выступаю
щих в первенстве района. Их 
должно быть не менее двух. 
Нужно улучшить качество про
ведения первенства. Иметь 
твердое расписание игр на весь 
сезон. Начать первенство в бо

лее ранние сроки, так как уже 
в начале мая футбольные поля 
поселков СоветокиЙ и Юбилей
ный готовы к проведению со
ревнований.

За последние два года в сбор
ную не пришло ни одного мо
лодого футболиста. Это говорит
о слабом развитии школьного 
футбола. Спорткомитет не 
включает в календарный план 
проведение первенств района по 
футболу среди средних и вось- 
м плети их школ, которые нуж
но проводить не только в лет
ний, но и в зимний период в 
спортзалах. В результате моло
дые, сильные и, может быть, 
талантливые ребята с надеждой 
ходят около футбольного поля 
и не знают, как выйти на него, 
потому что все места заняты 
великовозрастными дядями, 
уже растерявшими свой спор
тивный багаж.

Для более качественной под
готовки футболистов спортко
митету совместно с роно нуж
но решать вопрос об открытии* 
отделения футбола при детской 
спортивной школе.

Тотемские • болельщики ждут 
от своих футболистов более со
держательной и результативной 
игры не только на своих полях.

Г. ВАНИН.

Положение костей в захоро
нениях неестественное, сдвину
тое. Сдвинутость уменьшалась 
с глубиной. Это можно объяс
нить сотрясением грунта. По 
рассказу одного очевидца, на 
этом месте был полигон, где 
первые женщины-трактористки 
осваивали вождение первых 
тракторов.

Как правило, в каждом вто
ром захоронении имелись ос
татки шитой мяпкой кожаной 
обуви. Верх ее скроен из одного 
куска. В трех случаях обувь 
оторочена мягким войлоком. В 
одном случае она была с завяз
ками в виде толстых ниток, в 
другом — с острым носком и 
прямоугольным мелким тисне
нием.

Захоронение в колодах, веро
ятно. неизжитая дохристианская 
традиция наших предков. Нали
чие же ящичных захоронений 
значительно приближает их да
ту. Отсутствие аналога в обуви 
затрудняет определение време
ни. По состоянию древесины то
же трудно это сделать. Чем 
глубже она находится, тем луч
ше сохранилась.

Хотелось найти хотя бы ка
кую-нибудь монету. Но тщетно. 
Первым найденным металличес
ким предметом оказался гвоздь 
Железный, кованый, квадрат
ный в сечении, с широкой 
шляпкой. Гвоздями были сколо
чены два ящика. Нашелся 
гвоздь даже в колоде. Для того, 
чтобы не соскользнула с нее 
крышка. Со стороны ног была 
прибита тоненькая дощечка.

Разумеется, ни ящики, ни 
гвозди не могут служить кри
терием для датировки. Гвозди 
встречаются в славянских захо
ронениях XI — XII веков. На 
иконах северного письма, даже 
на самых древнейших, дошед
ших до нас с житиями местных 
святых, не встречается изобра
жений погребения в колодах.

С. ЗАЙЦЕВ, 
зав. фондами крае

ведческого музея.

(Окончание следует).

НА СНИМКЕ (справа): цер
ковь Климента папы Римского. 
(Снимок до 1917 года).

Редактор А. М. КОРОЛЕВ.
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БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
15— 16 июля — новый цвет

ной художественный фильм 
«Журавль в небе». Сеансы: в 
17, 19 и 21-10 (удя.). 17— 18 
июля . — новый художествен
ный фильм «Нет времени». Се
ансы: в 19 и 21-10. На сеансе в 
17 часов цветной широкоэкран
ный художественный фильм «В 
ожидании чуда».

Н А  ГОЛУБЫ Х  
Э К Р А Н А Х

16 ИЮЛЯ 
8.00  — «Время». 8.35 — «На 

зарядку становись!». 0.00 —- 
«Зелеными , просторами» 
Фильм-концерт. 9.30 — «gyl 
дильник». 10.00 — «Служу Со
ветскому Союзу!». 11.00 — 
Премьера художественного те
лефильма «Лев ушел из дама». 
2-я серия. 12.00 ~  «Музыкаль
ный киоск». 12.30 — «Сель
ский час». 13.30 — „Фантазия 
на темы песен советских компо
зиторов в исполнении эстрадно
симфонического оркестра Цен. 
трального телевидения и Всесо
юзного радио. Дирижер — на
родный артист СССР Ю. Си
лантьев. 13.40 — «Сегодня 
День металлурга». Выступле
ние министра цветной металлур
гии СССР П. Ломано. 13.55 — 
«По вашим письмам». Музы
кальная программа к Дню ме
таллурга. 14.40 — «Междуна
родная панорама». 16.10 — 
«Новые приключения оператора 
Кылса». Мультфильм. 15.30 — 
«Клуб кинопутешествнй». 16.30
— Концерт Государственного 
духового оркестра РСФСР. Со
листы — заслуженная артистка 
РСФСР Л. Захаренко и заслу
женный артист УССР В. Аниси
мов. Дирижер — заслуженный 
деятель искусств РСФСР 
Н. Сергеев. 17.00 — Премьера 
документального телефильма 
«Частная хроника времен вой
ны». Фильм 3-й. 18.15 —Пре
мьера фильма-спектакля Госу
дарственного академического 
театра имени Е. Вахтангом 
«Золушка». 20 .00 — Премьера 
документального телефильма 
«Обычный космос». Фильм 2-й
— «Диалоги с Землей». 21.00
— «Время».
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• ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Валентина и Борне 

СТАРОВСКИЕ!
Поздравляем вас с законным 

браком! Пусть радость, счастье, 
любовь и надежда всегда осве
щают ваш путь.

Коллектив работников 
СПТУ-7.

Дорогие Валерий и Катя!
Поздравляем с законным бра

кам! Добра и счастья вам же
лаем. любви красивой и прос
той. Пусть будет жизнь вся ва
ша светлой, как солнцем город 
залитой.

ФедотовскнЙ, Харииы.
Таня КУРОЧКИНА 
н Сережа ЯКУШЕВ!

Поздравляем вас с законным 
браком! Желаем в согласии 
жить, друг друга любить, пусть 
жизнь будет счастьем полна.

Папа, мама, братья 
и сестры Курочкины.

Тотьма, Ленина, 70  «а».
БЫСТРОВОЙ 

Валентине Алексеевне.
Дорогая мамочка! Поздравля

ем тебя с днем рождения! Же
лаем крепкого здоровья, сча
стья и успехов в работе.

Быстровы, Крыловы.^
Люся и Ваня МАРТЫНОВЫ!

Поздравляем вас с днем сва
дьбы! Пусть постоянными спут
никами в вашей жизни будут 
любовь, счастье и согласие.

Мама, папа, Федотовские, 
Первунннские.

При глашаются 
на работу:

ПРОДАВЕЦ в хлебный мага* 
ЗИП горло.

СЛЕСАРИ - ЭЛЕКТРИКИ. 
СЛЕСАРИ - САНТЕХНИКИ, 
ШОФЕР, ПЛОТНИКИ, КОЧЕ
ГАРЫ , ТЕХНИЧКИ к&мбина- 
том коммунальных предприя
тий.

ТЕХНИЧКА в магазин М 4 
горло.

ШОФЕРЫ на машины ГАЗ- 
52 автогаражом райпотребсою
за.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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П Е Р В Ы М И
Ю Т Е Н С К И Е

[ Мы встретились с П. И. Посо- 
к о в ы ч , ннженером-механиком 
Много порта, в судоремонтных 
мастерских. Речь зашла о рацио
нализаторском предложении, кото
рое было внесено и внедрено в 
повседневную практику работни
ками мастерских.

_ в начале, —  рассказывает 
Петр Иванович, —  мы не думали 
Ни о каком рационализаторском 
федложении. Просто зимой прош- 
югп года на плавкране КПЛ-5-30 

было выявлено, что имеющиеся на 
1и.\1 катки получили физический 
износ, превышающий допусти
мый. и подлежат замене полным 
комплектом в количестве 60  штук. 
Перед нами встала задача, как же 
произвести эту замену, если по
ступившие по заявке катки пре
вышают необходимый размер.
Г Дело в том, что технологичес
кий процесс производства плав
кранов этого типа за последние 
годы существенно изменился. В 
частности, увеличился размер* 
катков в их опорно-поворотных 
устройствах. Если на подобных 
нлавкранах, выпускаемых заво- 
дом-нзготовителем несколько лет. 
назад, имелись катки с диаметром 
контактирующей поверхности, 
равным 130 мм, то в настоящее 
время тот же параметр катка воз
рос до 150 мм.

Проще всего было проточить 
катки до нужного диаметра. Но 
тогда они значительно теряли в 
запасе прочности и долговечнос
ти, да и сама обработка заняла бы 
много времени.

Перед нами встала задача уста
новить катки, не уменьшая их 
диаметра. Казалось, сделать это 
невозможно. Ведь опорно-пово- 
ротное устройство крана, несущее 
комплект механизмов весом в 80 
тонн, рассчитано на работу на 
катках, имеющих диаметр именно 
130 мм.

Пришлось обратиться к черте
жам, поломать голову* продумать 
ряд вариантов и выбрать наиболее 
оптимальный. В ходе расчетов вы
яснилось, что длина нарезной час
ти опорной колонны, на которой 
базируется башня крана со стре- 
•юп и противовесом, позволит 
поднять башню на так необходи-

В Н Е Д Р И Л И  
Р Е Ч Н И К И

мые 20  мм, а прочность палубно
го настила сможет выдержать 
подъем башни пятью двадцатитон
ными домкратами.

Перешли от расчетов к делу. 
Подняли башню, установили кат
ки, опробовали опорно-поворот- 
ное устройство. Все было пре
красно. Более того, теперь, когда 
катки, прослужив значительное 
время, получают физический из
нос в результате стирания, их 
достаточно будет проточить до ди
аметра 130 мм, удалив тем самым 
дефект формы, и снова запустить 
в работу. В качестве тех самых 
катков, которые были установле
ны в опорно-поворотном устройст
ве крана в момент его изготовле
ния.

В результате, помимо того, что 
была решена проблема установки 
катков большего диаметра, еще 
почти вдвое увеличилась их дол
говечность.

В разработке и внедрении это
го предложения участие принял 
весь коллектив мастерских. Осо
бенно следует отметить старшего 
механика А. И. Якушева, инже- 
нера-механика Н. А. Соболева, 
главного инженера порта В. А. 
Кормашова и старшего крановщи
ка плавкрана М. Я. Окатова вмес
те со своим экипажем.

Недавно в Тотемском речном 
порту побывал главный механик 
Сухонского пароходства С. К. Бар- 
басов.

— Это самое крупное рациона
лизаторское предложение в нашем 
пароходстве за последние годы,— 
так оценил он работу коллектива 
мастерских, ознакомившись с ее 
результатами.

Метод, освоенный нашими судо
ремонтниками, имеет большое зна
чение и для других портов. Так, 
сейчас он с успехом применяется 
в Беломорском порту, где подоб
ным образом была произведена 
замена катков на более чем де
сяти кранах, и в Вологодским 
речном порту.

- Так и стали мы авторами 
■рационализаторского предложе
ния, — сказал в заключение бе
седы П. И. Посохов.

Н. НИКОЛАЕВ.

16  ИЮ ЛЯ— 
ДЕН Ь М ЕТАЛЛУРГА

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ—  
ВСЕМУ КОЛЛЕКТИВУ

ЛЕНИНГРАД. В  объедине
нии «Красный выборжец» в 
авангарде социалистического со
ревнования за  повышение эф
фективности труда и качества 
продукции идет бригада про
катчиков коммуниста П. К. Про
дана. Недавно передовой кол
лектив добился большого успе
ха: вдвое перекрыта проектная 
часовая мощность уникального 
широкополосного стана. Это до
стижение — результат четкой 
координации работы всех звень
ев прокатного производства, ов
ладения рабочими смежными 
профессиями. В третьем году 
десятой пятилетки бригада П. К. 
Продана решила выпустить 
сверх плана 1250  тонн проката.

Инициатива передовиков про
изводства нашла широкую под
держку в объединении. По пред
ложению парткома их опыт ши
роко изучается во всех подраз
делениях «Красного выборж
ца».

НА СНИМКЕ: члены группы 
народного контроля (слева на 
право) заместитель предсе 
дателя заводского комитета на 
родного контроля отжигальщик 
ленточного отделения П. К. Во 
лодькин, отжигальщик заготови 
тельного отделения И. А. Куто 
вой, бригадир прокатчиков ши
рокополосного стана П. К. Про* 
дан и электрик заготовительно
го отделения Ф. А. Липовский 
проверяют качество металла пе
ред дальнейшей обработкой.

Фото ТАСС.

БЕРЕЧЬ КАБЕЛЬНЫЕ ЛИНИИ СВЯЗИ
В настоящее время, когда 

происходит интенсивный р ост ' 
производительности труда, опе
ративность в управлении стано
вится основой жизнедеятельнос- 
ти трудовых коллективов. До
стигается эта оперативность по
средством связи.

В Тотемском районе уже сей
час 13 хозяйств имеют полно
стью автоматизированную внут
рипроизводственную связь на 

координатных АТС 
•>0/800. у  некоторых колхозов 
«совхозов есть выход через 
АТС на райцентр. В ближайшие 
годы весь район будет иметь 
полностью автоматизированную

I связь.
Связистами проводится боль

шая работа по» увеличению чис
ла каналов межстанциониой 
(,нязи в основном по кабельным 
линиям. Внутрипроизводствен
ная связь многих колхозов и 
совхозов также построена на та
ких линиях. В этом году начата 
Реконструкция городской теле
фонной сети, будет проложено 
около 1 Г) километров кабеля.

Применение кабельных линий 
снязн дает большой экономичес
кий эффект. Но, к сожалению,

очень часто они бывают по
врежденными. Многие органи
зации выполняют земляные ра
боты без согласования с эксплу
атационно - техническим узлом 
связи.

Весной вывели из строя ка
бели в колхозе «Сигнал», где 
съезды с дорог были перенесены 
в другое место и не оборудова
ны, хотя рядом с дорогой црохо- 
дит подземный кабель. Строи
тельными организациями на 
территории колхозов «Путь к 
коммунизму» и «Родина» также 
были повреждены на длитель
ное время кабели связи. Произ
водство земляных работ район
ной больницей без согласования 
с ЭТУ С повлекло за собой об
рыв кабеля Тотьма — теле
центр и вызвало простой всех 
автоматизированных узлов.

Следует помнить, что в ох
ранной зоне кабельной линии 
связи (на расстоянии двух мет
ров с каждой стороны) запреща
ется без ведома предприятия 
связи проведение каких бы то ни 
было земляных работ. При не
обходимости выполнения работ 
в охранной зоне производители 
их обязаны:

ХОТЯ ПИСЬМО и  НЕ ОПУБЛИКОВАНО
А, н, Савинская из колхоза 

имени Ленина писала о том, 
что колхозникам четвертой 
бригады до сих пор не возвра
щены мешки, и которых они 
сдивили в магазин картофель 
Урожая 1977 года.

На это письмо председатель 
Пригородного сельпо Л. И. Ха- 
рабардин сообщил, что мешки 
из заготконторы райпотребсою
за получены. В ближайшее 
время продавец возвратит их 
владельцам.

— получить от предприятия 
связи письменное согласование 
на проведение работ и принять 
меры по предупреждению пов
реждения кабельной линии:

— сообщить предприятию 
связи календарный срок прове
дения работ и не менее чем за 
сутки вызвать представителя на 
место работы;

— проинструктировать работ
ников. производящих земляные 
работы, о выполнении правил 
охраны линии связи, условий 
производства работ в охранных 
зонах:

выполнять земляные работы 
в охранной зоне кабеля без при
менения механизмов и ударных 
инструментов и только в при
сутствии представителя кабель
ного участка.

Кроме административной от
ветственности за повреждения 
кабельной линии, повлекшие за 
собой перерыв в связи, законо
дательством предусматривается 
уголовное наказание лишением 
свободы на срок до одного го
да, исправительными работами 
на тот же срок или штрафом до 
200 рублей.

Тотемский эксплуатационно
технический узел связи просит 
всех руководителей предприя
тий, учреждений, мастеров, про
рабов, водителей механизмов в 
срок производить согласование 
па производство земляных ра
бот.

Л. БЕЛЯКОВ, 
иачальиик цеха 

связи ЭТУС.

В Р А Й О Н Н О М  К О М И Т Е Т Е  

Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

СТРОЙКАМ НА СЕЛЕ- 
ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО
В  октябре прошлого года 

районный комитет народного 
контроля рассматривал вопрос 
«О качестве строительно-мон
тажных работ в Тотемской меж
колхозной передвижной механи
зированной колонне». Комитет 
вскрыл серьезные недостатки в 
строительстве на селе, низкие 
качественные показателе и по
требовал *  от руководителей 
МИМ К в корне измеярть поло
жение, сдавать объекты в уста
новленные сроки, с высокими 
оценками.

С тех пор прошло более полу
тона. Комитет" народного конт
роля на днях рассмотрел ход 
выполнения указанного поста
новления. Отмечено, что каче
ство работ на объектах межкол
хозной передвижной механизи
рованной колонны остается на 
прежнем уровне. Большинство 
построек сдается в эксплуата
цию только с оценкой «удовле
творительно». Часто допуска
ются грубые нарушения строи
тельных норм и правил, имеют 
место отступления от проектов, 
пренебрежение технологией 
производства работ, их последо
вательностью, брак и передел
ки. Наиболее характерными не
достатками являются низкое ка
чество закладки фундаментов и 
возведения кирпичных стен, 
плохая гидроизоляция, приме-** 
нение древесины повышенной 
влажности, отступления от тех
нических условий при монтаже 
внутренних систем отопления, 
канализации, водопровода и 
прокладке наружных коммуни
каций.

На строительстве четырех
квартирного дома в колхозе 
«Никольский» из-за неправиль
ной закладки фундамент про
мерз. на капитальной стене по
явились трещины, неправильно 
уложены балки для козырьков и 
лестничные площадки. В  цен
тральной котельной произошло 
выпучивание бетонного пола и 
части фундамента. На строи
тельстве телятника при кладке 
стен использовали цемент низ
кой марки. В связи с этим все 
работы с нулевого цикла пере- 
дельшали. При сооружении ав
тогаража в колхозе имени Ле
нина также пришлось разбирать 
часть стены, чтобы устранить

брак. Подобные недостатки до
пущены и при возведении дру
гих объектов.

Бывший главный инженер 
МПМК А. Н. Осовской не предъ
являл необходимой требова
тельности к инженерно-техниче
ским: работникам, прорабам, ма
стерам, рабочим по повышению 
качества строительно - монтаж
ных работ. В  коллективе не про
водится целенаправленной и эф
фективной работы в атом на
правлении, нарушители техно
логической дисциплины и бра
коделы остаются безнаказанны
ми. Работники МПМК слабо 
реагируют на замечания н пред
писания органов технадзора.

Районный комитет народного 
контроля за. низкую требова
тельность к исполнителям и не
принятий необходимых мер по 
повышению качества строитель
но-монтажных работ председа
телю МПМК Г. А. Соколову 
объявил выговор. Принято к 
сведению его заявление, что 
А. Н. Осовской от обязанностей 
главного инженера освобожден 
и понижен в должности.

Начальнику производственно
го отдела M1IMK В. Н. Третья
кову указано на слабый конт
роль за соблюдением проектно
сметной документации. Г. А. 
Соколову и В. II. Третьякову 
предложено провести обсужде
ние вопросов повышения* каче
ства строительно-монтажных 
работ на собраниях в цехах и 
бригадах, наметить конкретные 
мероприятия по улучшению ка-' 
чества, довести их до каждого 
члена коллектива, установить 
действенный контроль за ходом 
их осуществления.

Группа народного контроля 
МПМК обязана обратить особое 
внимание на усиление контроля 
за качеством строительно-мон
тажных работ, полнее использо
вать права, предоставленные 
«Положением об органах народ
ного контроля в СССР», актив
нее помогать администрации в 
устранении недостатков.

Комитет предложил отделу 
капитального строительства уп
равления сельского хозяйства 
наладить своевременный и по- . 
стояннын контроль за качест
вом работ МПМК на сельскохо
зяйственных объектах.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ БАЗА  
ДЕЙСТВУЕТ И СТРОИТСЯ

В Иркутской области идет строительство мощного Усолье- 
Сибнрского сельскохозяйственного комплекса, расположенного 
рядом с крупными индустриальными центрами.

Уже вошли в эксплуатацию тепличное хозяйство, предпри
ятие по промышленному откорму свиней, птицефабрики — ку
риная и утиная. Сооружается крупный комбикормовый завод.

За счет внедрения передовой технологии содержания кур- 
несушек их поголовье увеличится до миллиона, что позволит 
ежегодно получать около ста миллионов штук яиц. Набирает 
силу утиная фабрика. В этом году ее коллектив обязуется дать 
три тысячи четыреста тонн утиного мяса, а к концу десятой 
пятилетки увеличить его производство в три раза.

Овощеводы тепличного хозяйства ежегодно поставляют го
рожанам крупных промышленных центров и строителям БАМа 
около десяти тысяч центнеров овощей.

НА СНИМКЕ: овощевод Татьяна Алексеева собирает уро
жай свежих помидоров.

Фото ТАСС,


